

Intuitions sylvestres : désapprendre la forêt pour mieux l'accueillir

Peut-on apprendre d'une forêt ? Comment s'y prendre ? Et qu'a-t-elle à nous enseigner ? Pour en discuter, laissez-moi vous emmener dans une forêt très ancienne, nichée dans le nord-ouest de la Tasmanie. Une forêt qui, avant de m'apprendre, m'a invitée à désapprendre. Désapprendre ce qu'est un arbre, une mousse, un oiseau. Désapprendre ce que je pensais appréhender comme une forêt, pour pouvoir ressentir. Ressentir de nouvelles façons « d'être au monde » pour pouvoir être « avec ».

Dans cette quête d'un « mieux vivre ensemble » avec les non-humains qui nous entourent, il a d'abord fallu apprendre à écouter. Écouter au-delà des sons, des odeurs des couleurs. De ces textures incroyables, et de ces ambiances si diversifiées, écouter des ressentis, des intuitions. Laisser ces sensibilités intangibles et impalpables entrer en résonance avec les expériences que la forêt propose. Des apprentissages invisibles, des sens indicibles. Un récit qui n'a pas de mots, et qui pourtant se livre.